



Heimatsache

Hanns Koren zum 100. Geburtstag

Am 20. November 2006 würde Hanns Koren hundert Jahre alt werden. Im Rahmen des Projekts „auszeit – Hanns-Koren-Bedenkjahr 2006“ rückt eine Ausstellung im Volkskundemuseum Graz die Person Hanns Koren als Wissenschaftler in den Mittelpunkt.

Eine vielseitige Präsentation, ausgedehnt auf alle Bereiche des Museums, widmet sich den Schwerpunkten des wissenschaftlichen Schaffens des „Ausnahmesteirers“. Persönliche Objekte, Kommentare von Lehrern, Vorbildern und Freunden sowie wissenschaftliche Hauptwerke geleiten den/die BesucherIn durch eine außergewöhnliche Laufbahn und skizzieren wichtige Stationen Hanns Korens Lebens.

Korens Grundbegrifflichkeiten „Heimat“ und „Gemeinschaft“ im alltäglichen Sprachgebrauch als auch als wissenschaftliche Definition werden anhand von Texten und Zitaten an einer Hörstation ausführlich behandelt. Im Stöcklsaal werden mit Hilfe raumhoher Installationen Einblicke in die ehemalige Gerätehalle ermöglicht und da und dort in der Schausammlung finden sich räumliche oder thematische Verweise auf die einstige, von Hanns Koren geschaffene Ausstellungsgestaltung. Videoarbeiten über Koren selbst und die Schwerpunktthemen seiner Arbeit verführen dazu, in der Museums lounge zu verweilen und in eine außergewöhnliche Lebensgeschichte einzutauchen.

Bei der Ausstellungskonzeption wurden Rechercheergebnisse des Seminars „Hanns Koren – Ein Leben zwischen Kulturpolitik und Wissenschaft“, abgehalten im Sommersemester 2006 unter der Leitung von Helmut Eberhart, einbezogen.

Eröffnung:	20. November 2006, 17.00 Uhr
Kuratorin:	Roswitha Orac-Stipperger
Laufzeit:	21.11.2006 – 11.02.2007 Di - So 10.00 - 18.00 Uhr, Do 10.00 - 20.00 Uhr
	Volkskundemuseum am Landesmuseum Joanneum Paulustorgasse 11-13a, 8010 Graz
Information Ausstellung:	0316/8017-9899
Information Presse:	0316/8017-9213 und DW-9211

Paulustorgasse 11 –13a

A – 8010 Graz

Tel.: +43 316/8017-9899

Fax.: +43 316/8017-9888

E-Mail: volkskunde@museum-joanneum.at
www.museum-joanneum.at